


新北市政府環境影響評估審查委員會 102 年第 33 次會議紀錄 

時間：102 年 9 月 27 日(星期五)上午 9 時 30 分 

地點：新北市政府環境保護局 4 樓 402 會議室 

主席：劉副主任委員和然 記錄：顏佳慧 

出席：如會議簽到表 

壹、主席宣布開會 

貳、確認上次會議紀錄：無修正意見，會議紀錄確認備查。 

參、審議案件： 

第 1 案、「新北市新店區灣潭自辦市地重劃區重劃案環境影響說明書」第 8 次審

查會，結論：請依委員(單位)意見補正後，再送委員會審查，並依正面

表列要求項目，詳實釐清，俾利審查通過之具體依據： 
項次 正面表列要求項目 

1 
有關本府工務局所提新店安坑一號道路三期規劃方案，因與本案之交通解

決方案有關，請重劃會洽工務局再釐清。 

肆、散會：上午 12 時 10 分。 



「新北市新店區灣潭自辦市地重劃區重劃案環境影響說明書」第 8 次

審查會會議紀錄 
時間：102 年 9 月 27 日(星期五)上午 9 時 30 分 

地點：新北市政府環境保護局 4 樓 402 會議室 

主席：劉副主任委員和然    記錄：顏佳慧 

出席：如會議簽到表 

壹、主席宣布開會 

貳、綜合討論：如附件。 
參、審查結論：請依委員(單位)意見補正後，再送委員會審查，並依正

面表列要求項目，詳實釐清，俾利審查通過之具體依據： 
項次 正面表列要求項目 

1 
有關本府工務局所提新店安坑一號道路三期規劃方案，因與本案之交通解

決方案有關，請重劃會洽工務局再釐清。 

肆、散會：上午 12 時 10 分。 



附件 
壹、 委員審查意見 
一、 前幾次審查會委員所提出開發強度太高之問題，一直無法往下調整之誠

意，因各項環境因子之影響，均來自開發強度過高所造成，例如廢棄土石

方高達 79 萬方、交通問題、生態及景觀之負面影響問題等。 
二、 新闢灣潭橋對住戶之影響，尤其交通衝擊尤大，必須辦理說明會，提出說

服里民之交通疏通對策，此新設灣潭橋擔負本基地上下班之交通，其交通

衝擊影響宜加以詳細說明。 
三、 新店地區污水下道系統第二期目前正在規劃檢討及研擬實施計劃階段，實

施計畫後送中央爭取建設經費，若中央無法補助，則由本重劃負責完成，

此增加之工程經費，由住戶分擔，此經費是否有預估，各住戶增加之費用

是否可以承擔？ 
四、 本開發案對生態之影響，未作陳述，只是生態調查方法及數據及生態保育

對策，應予補充說明？尤其開發後生物棲息面積減少，此棲息面積減少對

生態之影響程度為何？ 
五、 一旦本案通過後，後續各位之開發，其開發工程規劃內容之審查單位及審

查內容應予確定？並請陳述各區位開發之限制條件。 
六、 請明確標出北宜段 671-4、671-5 及 672-1 地號三筆土地之範圍。 
七、 新店側橋台及引道墊高，高程改變大，兩側土地，尤其是停車場及鄰近聯

接道路兩側既有房舍之進出等等如何處理？ 
八、 新店側橋台附近居民反應如何？ 
九、 拓寬金龍路之可行性？ 
十、 依工務局新建議再作規劃。 
十一、 審查次數請再確認。 
十二、 本案因交通問題衍生之數項替代方案，惟重劃會代表表示無法決定，惟

交通舒解問題至為複雜，影響重劃區內人民權利及義務，待定案計劃定

奪後再提出審查。 
十三、 環評委員會非為開發業者決定「可行性之方案」，以維護委員會於審查之

客觀性。 
十四、 本案仍應有初步建築量體規劃，以利各項環境影響評估。 
十五、 請說明面積 1,500m2以內基地僅申請綠建築合格級之立論依據。 
十六、 交通運輸評估應包括灣潭橋車行瓶頸的影響。 
十七、 本開發案目的在於構建“生態社區＂及“綠色運輸＂，惟內容對於此二

項目標（GOAL）欠缺較精緻的環境規劃說明與分析及可行性：例如：(1)
新闢聯外道路如何呼應綠色交通（運送及承載；含棄土運輸路線）；(2)
生態社區的景觀、天際線、環境美育及生物多樣性；質材的永續性；以

及建築物量體，空間配套及配置，相關之災害史與災害種類及整備，應

變計劃（宜有圖、表、量之具體分析說明），尤其面臨氣候急速變遷下之

暴雨，颱洪與坡災的應變能力。(3)防救災資源及動線（避免成為孤島效

應）。 



十八、 本案部份開發若涉及青潭水質水量保護區範疇，以及容積移轉議題，建

議環境敏感地區，容移措施似不可行。 
十九、 新闢灣潭橋新店側聯絡道路的彎度，坡度寬度都難符合一般道路規範，

且對通過既有社區之交通、噪音、空品將有嚴重衝擊，應提替代方案決。 
二十、 建議重劃規劃儘量依地形起伏規劃配置，目前大量挖填方規劃土方量，

且預計開發期程長達九年，又進出基地道路狹窄，無論在交通、噪音、

粉塵對周邊社區影響將大且久，負面衝擊重大。 

貳、民眾參與意見 

高敏慧議員 
委員會委員換了好幾屆，這次審查也等了半年，柳副局長的美意也很好，但有

關道路規劃，希望各局處召開平台會議。 

新北市新店區直潭里辦公處  王里長 
一、 對於工務局規劃之安坑三期道路，建議維持原案。 
二、 委員可能以為只會走灣潭橋，但其實住在那裡的人都走原來的路。 

參、機關審查意見 

新北市政府水利局（書面意見） 

一、 有關灣潭自辦市地重劃區之生活污水未來將納入公共管網一案，本局已將

該重劃區污水量（3,000CMD）納入新店地區污水下水道系統整體規劃檢討

及第二期實施計畫作設計考量，惟後續中央如不予補助該期建設經費，則

該重劃區仍應設置專用下水道（詳審查意見回覆本，附件八第 3頁）。另依

灣潭自辦市地重劃區重劃會 102 年 6 月 19 日新灣字第 10200011 號函說明

二略以：「…倘貴局無法在 104 年底前取得集污區第二期工程管線工程經

費，則本會負於 106 年底前完成將本重劃區污水納入新店特一幹線之管線

工程作業。」（詳審查意見回覆本，附件八第 1 頁）。 

二、 污水處理計劃建設依下水道法，相關規定撰寫提送。 

新北市政府文化局（書面意見） 

請重劃會確實依本案環境影響說明書 102 年第 10 次審查意見回覆修訂本附件

九：「古蹟保存議題」，承諾事項辦理。 

新北市政府環境保護局 
一、 正面表列要求項目項次12，生態調查共計3次，分別在96年11月、97年1月

及102年6月進行調查，依附件十一圖3、圖4顯示，於96及97年間調查時基

地內有發現二級保育類動物，於102年6月調查時未發現有保育類動物。惟

答覆說明「綜合3次調查結果，調查範圍內均未發現稀有種植物，而在基地

外所調查到的珍貴稀有二級保育類動物(黑鳶和大冠鷲兩種猛禽)，並未直



接利用本區域」，答覆內容顯與調查結果不符，且為何102年6月未有於基地

內調查到二級保育類動物，是否有季節性?或其他原因？ 

二、 委員審查意見18，仍請依新北市政府訂頒「樹木保護自治條例」辦理。 
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